
Procès verbal
Conseil d'École La Prairie

10 mars 2022

Adopté le 28 avril 2022

Date : 10 mars 2022 Heure : 19h Lieu : meet.google.com/jav-iupk-zaq.

1.0  Ouverture

2 min 1.1 Prière
Seigneur Jésus, toi qui nous as dit que, lorsque plusieurs seraient réunis en ton nom, tu serais
au milieu d'eux. Sois donc présent, nous t’en prions, à nos travaux, à nos discussions, à nos
débats, fais que nous parlions, agissions et décidons sans esprit de recherche personnelle, mais
d'un cœur désintéressé, dans le seul souci de promouvoir ton esprit et ton règne dans notre
école et dans notre société, pour l'honneur de ton nom et pour le bien spirituel de tous. Amen
Lu par Vanessa

2 min 1.2 Reconnaissance des territoires traditionnels
Nous aimerions profiter de l’occasion pour reconnaître que l’école La Prairie est établie sur les
territoires traditionnels des Premières Nations signataires du Traité 7 ainsi que sur les territoires
de la Nation Métis de l’Alberta-Zone 4.
Nous honorons toutes les Premières Nations, les Métis et les Inuits qui ont foulé ces terres et y
ont laissé leurs empreintes depuis des siècles.
Lu par Vanessa

2.0  Approbations



1 min 2.1 Présences et vérification du quorum
Présidence Kimberley Anderson X Conseillère Isabelle Settle X

Vice-présidence Vanessa Foussier X Conseillère Valentine Skeels X

Secrétaire Julie Legault-Bryant Non Direction Mr. Pinksen X

Conseillère Jessica Bennett Non Enseignante Nancy Paquet X

Conseillère Lori-Ann Dunbar X Élève Alexandre Hébert Non

Conseillère Lori Kindopp X

Conseil d'administration du Conseil d’école La Prairie 2021-2022

2 min 2.2 Lecture et approbation de l'ordre du jour
https://docs.google.com/document/d/1Asj0LmoANvsfvu2g_PzxJGrq1nNTeq2On7rWfaJQo
xk/edit
Aucune modification ajoutée
Proposée par: Valentine
Secondée par: Lori-Ann

2 min 2.3 Approbation du procès-verbal de la réunion précédente
https://docs.google.com/document/d/145dZKx6VBYDaB4gPkVBw7mO6Cwse0WKFJt-y4u
mTdeM/edit
Aucune modification ajoutée
Proposée par: Nancy
Secondée par: Vanessa

3.0  Suivis de la réunion précédente

1 min 3.1 25e anniversaire de l'école La Prairie
Remue-méninges Conseil d'école LP - 25e anniversaire - École La Prairie
Continuons à générer des idées - est-ce que les restrictions continuent à empêcher cette
célébration après le 1 mars 2022? M. Doyon, pourriez-vous commenter peut-être?
La direction-adjointe ne le sait pas encore.

4.0  Points de la rencontre

2 min 4.1 Le Carnaval d’hiver de l'ACFA le 25/26 février 2022 - Bower Ponds:
● Bien recu?
● En grand nombre?

Célébration pour les bénévoles le 8 mars: Spectacle de Jean-François Bastien
1800 participants le vendredi
4000 participants le samedi
1050 tires vendues

https://docs.google.com/document/d/1pznbC1CFu_jnUyKBwIZW_-9axHcKv1X226xNONVmLco/edit
https://docs.google.com/document/d/1Asj0LmoANvsfvu2g_PzxJGrq1nNTeq2On7rWfaJQoxk/edit
https://docs.google.com/document/d/1Asj0LmoANvsfvu2g_PzxJGrq1nNTeq2On7rWfaJQoxk/edit
https://docs.google.com/document/d/145dZKx6VBYDaB4gPkVBw7mO6Cwse0WKFJt-y4umTdeM/edit
https://docs.google.com/document/d/145dZKx6VBYDaB4gPkVBw7mO6Cwse0WKFJt-y4umTdeM/edit
https://docs.google.com/document/d/1MiiRWsLzSRT8G1S85xmqS9J7p5lh2ysNvOQo5x9_TYk/edit


Les membres du conseil qui ont participé ont adoré: beaucoup d'activités, bonne bouffe et
sucreries et magnifique températures. Les membres du conseil remercient les bénévoles qui
incluent quelques-unes sur notre conseil!

2 min 4.2 500,00$ du ministre - à dépenser cette année scolaire - rendez-vous de RCFEA - le 16
février 2022: J’ai déjà envoyé des idées au courriel le 16  février à 20h35 de
ineedthisforfacebook - questions, commentaires, préférences?:
https://fpfa.ab.ca/wp-content/uploads/2022/02/20220216_Compte-rendu.pdf
Kim n’a reçu aucune réponse des membres du conseil.

Pendant le rendez-vous on a appris pendant la RCÉFA, le 16 février :
ACSA(Alberta School Councils Association) - Mireille Péloquin a dit presque tout les fonds de
l’ASCA a été coupé par le ministre de l'Education, ils étaient l’uns qui ont choisi à questionner le
nouveau curriculum. Ils ont toutes sortes des ateliers, des conférences, etc. qui sont applicable
au travail du conseil d’école:
https://www.albertaschoolcouncils.ca/about/annual-conference

Il y a une personne d’un conseil d’un école francophone en Alberta qui est devenue partie du
conseil de Ministre Le Grange.  Elle a signé un ’non-disclosure agreement’ alors elle ne peut pas
révéler beaucoup.  Elle a dit qu' elle est allée à un atelier de deux jours du curriculum ou ils ne
pouvaient rien dire, ils ont écouté, le ministre n'était pas là.

2 min 4.3 Nouveau Curriculum - site web de Dr. Carla Peck (Etudes Social):
https://carlapeck.wordpress.com/blog/ (en anglais seulement, je n’ai pu pas encore trouver des
commentaires comme ça en françcais ): https://alberta-curriculum-analysis.ca
Je vous encourage à lire et s’il y a des opportunités à participer en écrivant des lettres à votre
MLA ou des processus en ligne comme ca (en anglais à ce moment seulement cela m’apparai)t,
participez ici:
https://ualberta-ca.zoom.us/webinar/register/WN_IH6re8brT8mERll6A1CPtQ

Vanessa a déjà envoyé un courriel et a reçu une réponse générale qui ne dit rien de concret.
Valentine: il y a quelques années, les parents avaient même été à Edmonton, mais cela n’avait
eu aucun impact. Elle encourage qu’on continue d’envoyer notre avis dans un courriel pour
montrer notre opinion, mais ne pas s’attendre à une réponse différente ni personnalisée.
Kimberley et Valentine recommandent que le conseil d'école envoie une lettre ensemble et
ensuite encourage les parents à envoyer leur lettre.
Vanessa: Être certain de faire une lettre en anglais.
Valentine: Recommande une lettre bilingue.

2 min 4.4 Alexandre Hebert a gracieusement offert ses services et ses connaissances des médias
sociaux pour Le conseil d'école d’ELP et pour SPEF
Reporté, absent

1 min 4.5 Ateliers de la FPFA pour les conseils d'école
Ateliers FPFA 2021-2022
Kim: Beaucoup plus de rencontres intéressantes ont été ajoutées.
17 mars: Atelier est: Susciter la participation à la communauté scolaire.
Valentine: recommande l’ajout de ces ateliers sur nos réseaux sociaux de l'école pour
augmenter leur visibilité.

2 min 4.6 Célébration pour le 9e et/ou 12e - graduation à la fin de l'année scolaire?
● Une ceremonie?

https://fpfa.ab.ca/wp-content/uploads/2022/02/20220216_Compte-rendu.pdf
https://ualberta-ca.zoom.us/webinar/register/WN_IH6re8brT8mERll6A1CPtQ
https://drive.google.com/file/d/10dclmP059YTWBN1ZjmomVnKupFYFP2Pf/view?usp=sharing


● Des Fleurs?
● Des signes?
● Des photos?

M. Pinksen: Date: En juin probablement, à déterminer. En attente des suggestions des parents
de la graduée.
Cérémonie et célébration ensuite avec la participation des élèves du secondaire au deuxième
cycle (10,11,12e)

2 min 4.7 CINA(FPFA - Comite de nouveaux arrivants ) - je n’ai pas encore reçu les points saillants du
rendez-vous, au lieu de ça. Mais le Google Drive partagé c’est ici:
https://drive.google.com/drive/folders/1cTzC8AiPDnUIz3KOq1uG8Tpg19DtkFW9?usp=sharing

Sondage des parents CINA, C’est possible que M.Doyon voudrait distribuer cela aux parents? :
https://docs.google.com/file/d/1WKzAxiT-HwdStyoAEvV_sFFj691UGi3J/edit?usp=docslist_api&fi
letype=msword
Le but du sondage des parents: Vos réponses contribueront à définir un plan d'actions
pour les conseils d’école francophones de l’Alberta qui comprendra de nouvelles
initiatives qui permettront notamment de renforcer les capacités d’accueil et
d'intégration des communautés scolaires afin de rendre votre expérience dans ce milieu
plus agréable. Notre objectif est de bâtir un environnement plus accueillant et plus
inclusif pour toutes et pour tous.

D’information relevant à notre discussion:
Nouveaux fonds du gouvernement fédéral pour les nouveaux arrivants:
https://www.cbc.ca/news/politics/immigration-settlement-services-national-1.6317743

Kim: Il y a beaucoup de renseignements dans les liens ci-dessus. Beaucoup d’outils et de
ressources qu’elle apprend, mais beaucoup trop de choses à partager dans cette réunion. SVP
vous référer au document attaché.

Sondage proposé par la FPFA en relation avec l'intégration des nouveaux habitants.
Monsieur Doyon: Voudriez-vous que nos familles participent au sondage? Comment pourrions
nous envoyer le sondage aux familles concernées?
Il y a plein de services offerts aux nouveaux immigrants dans les écoles d’Edmonton. Grande
diversité entre notre région et Edmonton, Quels sont les besoins de nos familles dans nos
écoles? Ce serait bien d’avoir les mêmes services ici aussi. Les familles qui sont arrivées depuis
3 ans pourraient aussi participer au sondage.

4.8 Réunion des présidents le 22 janvier - annulé  jusqu'à l'automne de 2022
https://fcsfa.ca/wp-content/uploads/2021/08/Planification-state%CC%81gique-FCSFA-approuve
%CC%81e-juillet-2021.pdf
Rencontre annulée. Prochaine rencontre à l’automne 2022.

2 min 4.9 Réunion du CSCN - le 26 janvier - Les points saillants:
https://drive.google.com/file/d/1UIvaDD-I-PRfCNCyTSzNexWanWS5LCMh/view?usp=drivesdk

Le nouveau Calendrier scolaire 2022-2023:
https:://centrenord.ab.ca/parents/calendriers-scolaires

https://drive.google.com/drive/folders/1cTzC8AiPDnUIz3KOq1uG8Tpg19DtkFW9?usp=sharing
https://docs.google.com/file/d/1WKzAxiT-HwdStyoAEvV_sFFj691UGi3J/edit?usp=docslist_api&filetype=msword
https://docs.google.com/file/d/1WKzAxiT-HwdStyoAEvV_sFFj691UGi3J/edit?usp=docslist_api&filetype=msword
https://www.cbc.ca/news/politics/immigration-settlement-services-national-1.6317743
https://fcsfa.ca/wp-content/uploads/2021/08/Planification-state%CC%81gique-FCSFA-approuve%CC%81e-juillet-2021.pdf
https://fcsfa.ca/wp-content/uploads/2021/08/Planification-state%CC%81gique-FCSFA-approuve%CC%81e-juillet-2021.pdf
https://drive.google.com/file/d/1UIvaDD-I-PRfCNCyTSzNexWanWS5LCMh/view?usp=drivesdk


Kim- Il n'y a pas beaucoup d’info pour l'école La Prairie. Il y a le Bilan des services pour les
enfants qui ont besoin de plus d’aide. Beaucoup de graphiques, très intéressant. SVP vous
référer au document.

4.1
0

RCÉFA (Regroupement des conseils d'école francophones d’Alberta) - rendez-vous le 16
février 2022:
https://drive.google.com/file/d/1dF8UPjJNVc5XXzb_9B_bXKtwjW9O2e1v/view?usp=drivesdk

La vidéo: https://m.youtube.com/watch?v=HYSEgys7lPk
Kim - Intéressant, À lire. Svp demander l'accès si vous ne pouvez pas ouvrir le lien.

5.0  Points de la direction

2 min 5.1 Institut des troubles d’apprentissage
Le Consortium provincial francophone coordonne un projet avec l’Institut des troubles
d’apprentissage (ITA) qui donne accès à toutes les formations de l’ITA .
Des ateliers sont aussi régulièrement offerts aux parents.

M. Pinksen: Beaucoup d’ateliers sont disponibles pour les parents.
Il recommande de créer une capsule et de partager l'information avec les parents. Les parents
n'auront qu'à cliquer sur le lien pour participer aux différents ateliers.

2 min 5.2 Initiatives du CSCN pour lutter contre le racisme et la discrimination

La Diversité ethnique et culturelle dans les communautés francophones de l’Alberta: Un
atout ou un défi?
Dr Mamadou Ka

Plan d'action en matière de la lutte contre le racisme systémique anti-noir - Ateliers sur le
racisme
Johanne Jean-Pierre, Ph.D. (Ryerson University)
Mélissa Villella, Ph.D. (Université d'Ottawa)
Exemple : Le linguicisme est défini comme étant la discrimination basée sur la langue parlée.
Cette discrimination est fondée sur une hiérarchie de la légitimité de la langue parlée  et peut se
manifester à l’encontre des membres d’un groupe linguistique différent ou
peut également se manifester dans le cadre de rapports intra-groupes.

Journée nationale pour la vérité et la réconciliation
Mois de l’histoire des Noirs au Canada

Voir le bilan provisoire à ce sujet
Que fait le CSCN pour appuyer l'inclusion et la diversité dans ses écoles?

https://drive.google.com/file/d/1dF8UPjJNVc5XXzb_9B_bXKtwjW9O2e1v/view?usp=drivesdk
https://m.youtube.com/watch?v=HYSEgys7lPk
https://drive.google.com/file/d/1ADVnJZpbZp3xLEG48gdmDKFEzDnbPtV3/view?usp=sharing
https://centrenord.ab.ca/conseil/communications/actualites/1146-que-fait-le-cscn-pour-appuyer-l-inclusion-et-la-diversite-dans-ses-ecoles


M. Pinksen:
Pas de question

2 min 5.6 Mises à jour COVID-19
M. Pinksen -
Période de transition.
Le port du masque n’est plus obligatoire. Les élèves peuvent le porter et pour donner l'exemple,
M. Pinksen porte souvent son masque.

Lori: Elle se demande quelle est la situation pour la récréation? Il y a eu un changement et un
revirement dernièrement. Cohorte ou pas de cohorte?
M. Pinksen: Cohorte, mais ca peut changer dans une ou deux semaines. En attente des
nouvelles de la plus grande direction. Aussi, attendons la température plus élevée.
Difficile de gérer des exclusions quand il y a des frères qui veulent être ensemble et qu'on a de
nouveaux surveillants qui ne connaissent pas les relations familiales.

Il y a aussi des centres dans les classes comme en maternelle et dans les autres groupes, cela
est permis pour une partie dans la journée, mais pas toute la journée dans les classes.

Repas: manger ensemble dans le grand espace à l'entrée près du gymnase va commencer très
bientôt. En attente de la grande direction.

Mesures encore en place :
Désinfection des mains
Désinfection par les concierges

2 min 5.7 Soirée Portes ouvertes
Mercredi 16 mars 2022
19h, salle 124
Passez le mot!

2 min 5.8 Mise à jour COVID-19
Voir Item 5.6

2 min 5.9

6.0  Points de la représentante des enseignants

5 min 6.1 Rétrospectives des activités des dernières semaines
Nancy -
Nous avons célébré la St-Valentin.
Nous avons célébré le mois de l'histoire des Noirs; Renata est allée dans chacune des classes
pour faire plusieurs activités: masques, danse, vitrines, etc.
23 février: journée contre l'intimidation soulignée avec plein d'activités.
Mois de la francophonie: levée du drapeau: première assemblée dans le gymnase depuis le
début des restrictions en raison de la Covid.
10-11-12e ont animé la cérémonie.
Canyon ski : journée de ski et de tubing avec les élèves le 4 mars dernier.
Renata a de belles activités prévues pour tout le mois de mars.



7.0  Varia

2 min 7.1 T-Shirt- Concours des citations de la mentalité de croissance - le gagnant?
5 réponses reçues des membres du conseil.
2 classes ont soumis cette idée, mais Mme Nancy dit qu'elle l'a soumis après la classe de Mme
Virginie donc cela revient à eux et on garde cela secret!
C'était spécifié que ce sont les élèves de la 5e année qui ont soumis la réponse de la classe 5 &
6.
Gagnant: À la prairie, on réussit!

8.0  Conclusion de la rencontre

1 min 8.1 Dates des prochaines rencontres:
Calendrier des rencontres du CÉ pour 2021-2022

1 min 8.2 Levée de la séance
19:57
Prochaine réunion: 28 avril 2022
Proposée par:  Kim
Proposée par: Lori
Secondée par: Nancy
Merci à tous!

https://docs.google.com/document/d/10B4XOlGzbtZPgB9OiFKuP6pg5ym9TM9eK_N2430lCeU/edit

